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Как всегда после осени,

хотя она и затянулась, на-

ступают морозы, зима.

Раньше к этому сезону как-

то готовились. Но нынче зи-

ма застала врасплох. За-
мерзли лун-ш, откуда можно

было брать воду, чтобы за-

лить в радиатор бульдозе-
ра, и он, бедный, стоял без
работы до половины один-

надцатого, пока не привезли

воду в бидоне с какого-то

предприятия, что поблизости.
Это о простаивающей тех-

нике. Но ведь и каменщи-

кам для работы нужна вода

и желательно теплая. Но не

пойдешь по квартирам каж-

дый раз просить. Здание
медленно поднимается глав-

ным образом потому, что

нет комплектующих стройк-у
деталей. Сами каменщики

делают балки, рубят их и

ставят. Списочный состав

бригады был 20 человек, а

работать выходят единицы.

И «мертвые души» есть, пе

известные коллективу, и во-

обще низкая квалификация
в бригаде, лишь у Цветкова
и Константинова четвертый
разряд. Бригадиру надо за-

вести все углы — тогда

стройка пойдет, но успеть ли

одному обеспечить всем

фронт работы! Да еще, ока-

зывается, бригадиру нужно

быть и снабженцем, подолгу

сидеть на телефоне, чтобы
руководители обратили вни-

мание и подбросили чего-

нибудь из материалов на

стройку.
Выше по тексту в при-

мер был приведен бригадир-
Филиппов, у которого 4 объ-
екта, и его бригада потому

и не сидит без дела, что на-

до успеть везде. Л прозву-

чало как укор, что у Сергея

Петрова 2 объекта. Но, ска-

жите, что хорошего есть в

том, что бригада должна

постоянно разрываться на

части для того, чтобы зара-

ботать? Объемы набраны,
а объекты-то к сдаче все

равно не подготовлены.

Столько дела на одной
стройке! Если бы ее обес-
печить как следует, то ведь

пользы от этого было бы
всем больше. А ведь люди

из этой бригады руководст-

вом Г1МК-102 еще и снима-
лись на объекты, которые

даже и не числились ни в

городской, ни в ПМКовской
программе. Видимо, там

нужнее, там по договору. А
городская стройка, что ж,

подождет. Да там и рабо-
талось не то, что на строи-

тельстве магазина: все было
под рукой. И заплатили,

конечно. Источники-то фи-
нансирования другие.

Ну, а на государственной
стройкё и сегодня дела идут
ни шатко - ни валко. И не
в рабочих тут дело, а в ста-
рых порядках, по причинам
не только объективным, но
зачастую и субъективным.

Можно по-разному отно-
ситься к Петрову как к лич-

ности, он ведь мужик пря-
мой, но дело-то требует
больше внимания. Чтобы на
объекте шло строительство,

недостаточно редких визитов

туда руководства, нужна еще
хорошая инженерная, техни-
ческая и снабженческая по-
мощь.

Выручит ТОЛЬКО

Вот мы выше говорили,
что надежды в большом
строительстве на строитель-

ный трест. Ведь привыкли

считать, что он всему голова

— отвечает за все строи-

тельные подразделения, за

их результаты, за всю жиз-
недеятельность в коллекти-

вах. Ыо это было когда-то.

За последние год-полтора
так все изменилось, что да-

же трудно укладывается в

голове, что к чему, хорошо

это или плохо. Одним сло-

вом, состоялся развод: под-

разделения сами по себе, и

трест сам по себе. Главной
прямой обязанностью треста

считается материальное обе-
спечение и инженерное обе-

спечение подготовки строи-

тельной технологии. Как из-

вестно из источников, с этим

инженеры справляются не-

плохо, все программы и на

1992 год давно выданы в

(Окончание на 2-й стр).

Так было. А как будет?
Когда-то цифра (45 тысяч

рублей) плана по выполне-

нию платных услуг счита-

лась очень высокой. И стои-

ло большого труда, чтобы
достичь такого показателя.

В этом же году еще в сен-

тябре коллектив лесокомби-
ната справился с заданием.

Конечно, нельзя снять со

счета то, что та же мебель,
оконные и дверные блоки,
пиломатериалы, транспорт-

ные услуги, даже бытовые,
например, оплата за содер-

жание бани в Демешкнно —

все это стало в два, а то н

более раз дороже. Ну что

же, пас потихоньку при-

учают привыкать к высоким

ценам.

Однако, где же эта доро-

гая мебель? В магазинах ни-

чего не залеживается. На
складах лесокомбината тоже.

Правда, часть продукции

пошла по бартерным сдел-

кам, надо же лесокомбинату
получать лак, ДСП и другое

сырье для изготовления ме-

бели. А в наше время ниче-

го не получишь, не предло-

жив что-либо взамен. И тем

не менее в этом году но

распределению областного
управления торговли было
выделено па район мебели,
поступающей с лесокомби-
ната, на ч сумму 20 тысяч

рублей. Но комбинат само-

стоятельно заключил с тор-

говлей договор о поставке

мебели на 73 тысячи руб-
лей. Поставил же на 100
тысяч. Как сказали на лесо-

комбинате, в следующем го-

ду поставки товаров народ-

ного потребления лесоком-

бинат не уменьшит, если бу-
дет решен вопрос со снабже-
нием материалами.

В. КАРАСЕВА.

НАДОИ НАЧИНАЮТ РАСТИ
Неудачно, как и у боль-

шинства животноводческих
коллективов нашего района,
складываются нынче дела у

тружеников фермы Загрн-
вье совхоза «Сланцевский».
Достаточно сказать, что

только за минувшие 11 ме-

сяцев продуктивность каж-

дой коровы снизилась более
чем на 500 килограммов мо-

лока. 11 .если в прошлом

году загривские мастера ма-

шинного доения подошли

вплотную к четырехтысячно-

му рубежу в падоях от каж-

дой коровы, то в этом им и

до 3,5 тысячи не дотянуть.
Причин тому много, и о

них не раз уже говорилось

на страницах нашей газеты.

Это и несбалансированное
но питательным веществам

кормление, и срывы с по-
ставкой комбикормов, и пло-

хой уход за пастбищами в

летнюю пору, и снизивший-
ся по всем хорошо извест-

ным причинам рабочий на

строй в коллективе, и, на-

конец, сместившиеся на де-

кабрь массовые отелы ко

ров. В эти дни они нача-

лись, что незамедлительно

сказалось на росте среднесу-

точных удоев — они состав-

ляют уже 8,5 килограмма.

Больше всего растелов

прошло на 4-м дворе, где

доярками Р. А. Захарова,
С, В. Копасова, Р. А. Пе-
чуева, С. И. Лебедева и

подменным дояром В. В.
Осииик. В опекаемой ими

группе 200 коров, большин-
ство из которых первотелки.

Больше внимания на этой
ферме стали уделять и корм-

лению коров. Животноводы
работой кормачей вполне до-

вольны.

А. БЕДОВА.

Тариф еще
не определен

О ТО письмо на листке, вы-

дранном из школьной
тетрадки, вполне можно было
считать анонимным и с чи-

стой совестью отправить в

архив. Но я все-таки решила

ответить его авторам —

взрослым людям, трусливо

выступающим от имени не-

ких учеников 7 класса неиз-

вестно какой школы. Речь
идет о том, что старшим

школьникам пока недоста-

ется подарков из гуманитар-
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ной помощи. Апельсины и шо-

коладки получили младшие

дети, а сухое молоко выда-

валось только на дошкольни-

ков.
К счастью, в подавляю-

щем большинстве люди еще
не настолько ожесточились,

чтобы устраивать по этому

поводу скандалы. В редак-

ции подобное письмо только
одно. Да, живем мы сейчас
не слишком богато, но кому-

то приходится совсем нелег-
ко. Гуманитарная помощь и

предназначена для тех, кто
более всего страдает от не-
хватки полноценного пита-

ния. Это право стариков и

младших детей возьмется

оспаривать только человек,

лишенный всяких моральных
устоев. Ну, а чтобы и всем
остальным жилось лучше —

наверное, не на подарки из-
за рубежа надо рассчиты-
вать. Это прекрасно пони-

мают и подростки. Они пред-
почитают поработать в ка-

никулы, чем ходить по ин-
станциям и доказывать: мы

тоже дети, пожалейте нас.

Зависть никому еще не при-
несла добра. С. ШИШКИНА.

По городу прошел слух о зна-

чительном повышении стоимости

проезда в городских и междуго-

родных автобусах. Кое-кто назы-

вает даже конкретные цифры. С
просьбой прояснить ситуацию мы

обратились к директору пасса-

жирского автопредприятия В. Р.
МОРОЗУ.

— Пока сказать определенно

можно одно — тарифы действи-
тельно изменятся, — сказал он.

— Думаю, причины объяснять не

нужно. Однако точных цифр на-

звать не могу. Все зависит от

того, найдет ли областная админи-

страция средства, чтобы дотиро-

вать пассажирские автопредприя-
тия. Только после решения это-

го вопроса будет дана достовер-

ная информация относительно сто-

имости билетов на всех городских
маршрутах, пригородных и между-

городных рейсах.

— Владимир Русланович, не-

которые сланцевчане уже успели

купить месячные проездные кар-
точки по старой цене. Будут
ли они действительны в январе?

— Нет, не будут. Мы успели

продать около полутора тысяч

проездных билетов — до того, как

было получено распоряжение из

главка приостановить продажу.

Владельцам этих билетов потре-

буется сделать доплату. О поряд-

ке доплаты мы сообщим позднее.

3. ФЕДОРОВА.

НОВОГОДНИЙ ПОДАРОК
В это трудное время, и особенно с переходом к рыноч-

ной экономике и либерализации цен, в сложных условиях

окажутся пожилые люди. Они перенесли трудные годы
становления Советской власти, выстояли в войну и после-
военную разруху. И сейчас нм предстоит выжить. А для
этого их нужно защитить и поддержать. 1992 год объявлен
Международным годом защиты пожилых людей. А что мож-

но сделать в их защиту и кто может это сделать в силу

своих возможностей? Конечно, трудовые коллективы пред-
приятий.

Президиум районного совета ветеранов войны и труда
обращался к ряду руководителей и коллективов предприя-
тий, совхозов, кооперативов. И мы нашли поддержку. ЛПО
«Ленннградсланец» (Г. Б. Фрайман), заводы «Сланцы»
(Ю. И. Белянин), цементный (К. А. Вежливцев), фабрика
«Молодость» (А. А. Хара), завод «Полимер» (М. С. Печ-
ников), молокозавод (Г. Н. Кухарь) перечислили в фонд
ветеранов более 15 тысяч рублей на расчетный счет
JNe 700637,

Новогодний подарок в порядке благотворительной помо-
щи вручили руководство и коллектив консервного завода
(директор С. А. Загорулько). Это предприятие доставило

своим транспортом 480 банок протертой клюквы и повидла.
Мы благодарны коллективу завода. 250 банок передано со-
ветам ветеранов микрорайонов и 230 банок — отделению
социальной помощи для вручения малоимущим одиноким
пожилым людям и гериатрическому отделению, где нашли

приют и лечение одинокие престарелые люди.
Президиум районного совета ветеранов войны и труда

вновь обращается к руководителям и коллективам предпри-
ятий, совхозов, кооперативов с просьбой проявить душевную

заботу о пожилых людях, которые повседневно нуждаются в

помощи. М. ГОРБАЧЕВ,
председатель районного совета ветеранов войны и труда.

ИЗВЕЩЕНИЕ
26 декабря в 14 часов состоится заседание Малого Со-

вета.
С. А. ЛАХНО,

председатель городского Совета народных депутатов.

I
КОМИССИЯ

ПО РАСПРЕДЕЛЕНИЮ

ГУМАНИТАРНОЙ

ПОМОЩИ

ПРОСИТ

горожан, дети которых не посе-
щают дошкольные учреждения
(возраст до 7 лет), получить мо-
локо в здании гороно.

Выдача производится с 10 до
18 часов. Последний день выда-
чи — четверг, 26 декабря.

При себе иметь паспорт, свиде-

тельство о рождении ребенка.
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I

ТАК, КАК ОНО ЕСТЬ
(Начало на 1-й стр.).

СУ-322, ПМК-102 и другие
предприятия. Только будут
ли они осуществлены, если
столько остается непостроен-
ного в этом году? Таким об-
разом трест, «отказавшись»
от технологии, превратился
как бы в научно-разрабаты-
вающий центр, и так мирно
и негромогласно существует

себе, вызывая с одной сто-
роны недоумение, с другой —

негодование, а с третьей — во-

обще непонятные чувства. И
вообще, чем они теперь там
занимаются? Многих интере-
сует этот вопрос, поскольку
и сокращения там произо-
шли великие, и помещение
сдают в аренду. И правда

ли, что работники треста

сидят на иждивении у ма-
лых предприятий, являются

обузой им?
С этим никак не согласил-

ся один из руководителей
арендного предприятия

«Трест № 63» М. И. Глав-
тузов. I

— На 4,9 процента, от-
числяемых от заработной
платы управлений, мы никак
не проживем и кормим себя
сами. Этот прошедший год
был периодом коренной лом-
ки и перестройки. Коллек-
тив треста четко представля-
ет, как жить и действовать
дальше. Пока еще не можем
раскрыть все наши карты,
по конкретные дела налицо.

Начало неплохое, и думаем,
что сможем не только воз-

родить былую славу строите-
лей, но й зарекомендоваться
ведущими. Это не просто

слова, это пережитое, и к
этому ведет необходимость
и поиск выхода из положе-

ния.
— Михаил Иванович, по-

жалуйста, поподробнее, над
чем, над какими проблема-
ми будете работать и по ка-
ким направлениям?

— Первая — прежняя за-
дача: вести инженерную под-

готовку деятельности строи-
тельных управлений, то есть

это наши прямые обязанно-
сти. Потом оказание услуг в

подготовке проектно-сметной
документации предприятиям.
Вторая — развитие собст-
венной производственной
базы для выпуска деталей и

возведения индивидуальных

коттеджей. Это еще в проек-
те, хотя многое сделано.

Взяли на себя ответствен-

ность за некоторые объекты,
ведем их. И третье — уже

тоже в реалиях — ведение

строительно-монтажных ра-

бот.
— То есть собственное

малое предприятие, о кото-

ром и говорил Николай
Александрович Цветаев?

— До этого еще не дорос-

ли, но бригада работает.
Взяли очень большой и от-

ветственный объект — но-

вый школьный комплекс. А
вот как там работают и что

сделано — можете убедить-
ся. Уверен, разочарование
не наступит, насчет люден.

Да, мы дали объявление в

1 азете, стали подбирать
бригаду. Ни одного человека

с действующей стройки в

бригаде нет. Пришли с шахт,

. из других организаций —

бывшие строители, один да-

же специалист по геодезии,

но работают на равных. Да
посмотрите, как работают, —

вновь посоветовал Михаил
Иванович,

В ближайших планах ру-

ководителей треста — акцио-

нерное общество, коллектив-

ное владение на справедли-

вой и равной основе всем

движимым и недвижимым.
Такая форма собственности
и ответственности будет

.предложена всем строитель-

ным подразделениям. А на-

счет собственно трестовского

предприятия тоже подумают.
Во всяком случае набор лю-

дей, правда ограниченный,
— в основном каменщиков,

будет продолжен. И строить

коллектив будет объекты со-

циального значения.

...Признаться честно, дав-

но не приходилось видеть

на стройке такого, надо бы
сказать, подъема, оживлении

в работе, такого порядка. Не
видно было, чтобы кто-то

командовал, распоряжался, а

дело шло слаженно и друж-

но, как это есть на строи-

тельстве школы, что в рай-
оне молочного и консервного

заводов. Было заметно, как

оно буквально на глазах

двигалось. Тут укладывали

на грунт с помощью крана
плиты, другие сразу же их

подсыпали, подравнивали,

закончив, принимались за

другое дело; вдруг дружно

поднялись на бруствер кот-

лована и уже тянут огром-

ный длинный кабель; а там,

смотришь, уже машину раз-

гружают. И так постоянно в

деле, поговорить и то не со-

гласились, мол, надо подо-

ждать перерыва на обед. Да
что я, прохожие останавли-

ваются, чтобы полюбоваться,
с удовлетворением отме-

чают: « Подается дело, вот

молодцы».
На всем объекте порядок:

детали складируются, чтобы
удобно было взять. В ходу

сборная опалубка, та, что в

запасе — чистая, аккуратно

сложена. Да и условия хоро-

шие — переодеться, пере-

дохнуть и пообедать можно в

уютных новых вагончиках,

Словом, давно такого не

встречалось.
Ребята в бригаде подо-

брались молодые, старатель-

ные. Предложенные условия

их вполне устраивают —

главное, чтобы объект был
всем обеспечен, чтобы всег-

да была работа. И она есть

в две смены и не как-ни-

будь, а с краном, даже в это

зимнее время, при электри-

ческом свете. В работе все

заинтересованы — от прора-

ба В. И. Баля до сторожей,

которые и за сохранностью
присмотрят, и водичку со-

греют, все приготовят к на-

чалу смены. И не только за

деньги так все стараются, но

и отвечают на внимание,

оказываемое со стороны ру-

ководства. Еще и месяца не

отработали, а им вручили

не за деньги даже, а бес-

платно постельные комплек-

ты, аванс выдали, думают о

том, как выдать талоны на

обеды, чтобы не тянуть из

дома «пятерки». Словом, в

центр выдвигается человек-

труда, от которого, по суще-

ству-то, все и зависит. Не
случаен, наверное, и ре-

зультат: всего 18 рабочих за

неполный месяц — ноябрь
(кто работать начал с треть-

его, кто с десятого, а кто и

позднее пришел) выполнили

только строительно-монтаж-

ных работ на 75 тысяч руб-
лей; средняя выработка каж-

дого — 3 тысячи рублей,
тогда как обычно в бригадах

приходится на человека от

500 до 700 рублей.
Да, не исключено, что в

тресте для организации та-

кой работы больше шансов,

возможно, действует прин-

цип своя рука — владыка.

Но во всяком случае доб-
рые отношения, хорошую

жизнь руководители, если

взялись за дело, должны

строить для своих подчинен-

ных. А что касается тру-

жеников — каждый волен вы-

бирать себе место под солн-

цем. Тем более, если от это-

го выиграет дело.

Будем строить
Специально выбрала пове-

ствовательный стиль, без
особых оценок и выводов.

На одном лишь хочется сде-

лать акцент, что строитель-

ству в городе и районе недо-

статочно уделяется внима-

ния со стороны городского

руководства. Взаимоотноше-
ния здесь складываются как

бы стихийно, конкретно за

отрасль никто не отвечает,

раньше даже постоянная ко-

миссия горсовета была
строительного профиля, а те-

перь она ведает и многими

другими вопросами, имея

очень пространное название.

И то ей поручено изучать

лишь вопросы муниципаль-

ного строительства. Но пред-

седатель постоянной комис-

сии Г. М. Степанов обещает
вмешиваться в ход строи-

тельства не только объектов
городского значения, но и

реконструкции, строительст-

ва предприятий, ведомствен-

ного жилья.

Но читателю, видимо, все

же будет интересно узнать,

над чем планируется рабо-
тать в будущем году, чего

мы вправе ожидать от строи-

телей. Вот как видится эта

сторона нашей жизни в гор-

совете, в надежде, конечно,

что основные строительные
предприятия сохранятся и

будут надежно функциониро-
вать. Об этом спросили

Г. М. ДИМЧИНУ — пред-

седателя плановой комиссии

мэрии.

— Согласна, что строй-

комплекс доведен чуть ли не

до нуля. Но в городе есть

кому координировать строи-

тельство общегородских объ-
ектов — это отдел капиталь-

ного строительства во главе

с М. Л. Гребенщиковым и

архитектурный отдел (глав-
ный архитектор В. В. Фили-
леев). Планов пятилетних

теперь, конечно, нет. Но
существует 13-летняя про-

грамма развития, в том чис-

ле и «Жилье - 2000», ко-

торой придерживаемся. Од-
нако на пути стоят огром-

ные сложности. Если рань-

ше строительство школ,

больниц, бытовых и куль-

турных учреждений финан-
сировали из центральных
бюджетных
то теперь

строить за

средств.

ассигнований,
приходится

счет своих

Единственные
источники существования —

бюджетные и небюджетные
средства города и района,
спонсорство, долевое уча-

стие. И все равно мы зало-

жили на новое строительст-

во около 8 миллионов руб-
лей, и будем изыскивать их.

В будущем году планирует-

ся заложить фундаменты
детской поликлиники (проект
есть) и сейчас проектирует-

ся хирургический корпус

больницы. В проекте школа

искусств. Все это из про-

граммы.

По жилью допущено со-

лидное отставание, за 11 ме^г

сяцев построена лишь поло-

вина планируемого на год.

Сорваны жилой дом № 27

(долевой исполкома и ЛПО

«Ленинградсланец») и дом

№ 30 МЖК. Такое отста-

вание осложняет, выбивает
все из графика, нужно будет
немало потрудиться, чтобы
вновь войти в него. Сами ви-

дите, какая ситуация сло-

жилась в стройтресте. В ка-

кой-то степени строители мо-

нополисты, диктат неуме-

стен. Надо создавать такую

обстановку, чтобы они были
заинтересованы строить. К
этому, думаю, подойдем —

когда заказчик может вы-

брать, с кем можно иметь- :

дело - и кому поручить

строить.

О. СВЕТЛОВА.

БАРТЕР,
БАРТЕР...

Отдел бартерных опера-

ций Леноблисполкома сфор-
мировал областной обмен-
ный фонд на IV квартал

1991 года для закупки кор-

мового зерна. Предприятия
выделили па эти цели сле-

дующие материальные ре-

сурсы: минеральные удобре-
ния — 7 тысяч тонн, цемент

— 26 тысяч тонн, шифер —

8 вагонов, дизельное топли-

во — 15,6 тысячи тонн,

топливо для реактивных дви-

гателей и топливный мазут

— 51,5 тысячи тонн, дело-

вая древесина — 40 тысяч

кубометров, кирпич — 600
тысяч штук, облицовочная
плитка — 80 тысяч квадрат-

ных метров.

Подготовлен проект распо-

ряжения администрации об-
ласти о бартерном фонде на

1992 год. согласно которому

расположенные \ на террито-

рии Ленинградской области
объединения и предприятия
должны будут передавать в

бартерный фонд 10 процен-

тов от объемов выпускаемой
ими продукции производст-

венно-технического назначе-
ния и товаров народного по-

требления.
С 1 января 1992 года до-

норы области за 1 литр

сданной крови будут полу-

чать 200 рублей и 10 руб-
лей на питание.

мвш СПРОСИ

С большим интересом
слежу я за дискуссиями,

которые идут в газете во-
круг вопросов, касающихся
работы аграрного сектора. И
вот вижу в номере 238 от
13 декабря 1991 года, как

читатель В. Рожков в ста-

тье «К вопросу о ценах»
пытается раскрыть упуще-

ния в сельском хозяйстве и
частично причины, их по-

рождающие. Правда, тут же

оговаривается, что он не
специалист, но необходимо
отметить, что с хозяйской
точки зрения ему удалось
раскрыть что-то рациональ-

ное и близкое к истине.
И как бы отзывом на его

письмо в следующем номере

газеты, т. е. № 239 за 14
декабря, помещается инфор-
мация «Так поработали жи-
вотноводы». Прочитав ее,

увидев, какова продуктив-

ность коров в отдельных хо-
зяйствах, особенно в «Ста-
ропольском» — 115 кило-

граммов на 1 фуражную го-

лову, т. е. по 3,8 килограм-

ма в сутки, удивился заклю-
чению: «райком профсоюза
и руководство объединения
ПМО «Сланцевское» потре-
бовали от зооветспециалис-
тов совхозов принять меры

к повышению продуктивно-
сти» и т. д.

К чему эти требования,
да притом к зооветспециалп-
стам? Они должны быть,
наоборот, к руководству, да

притом всех рангов, начи-

ная от совхозного и кончая

различными объединениями,
комитетами и тому подобны-
ми надстройками. Сейчас
уже эти требования ничего

не дадут, сельское хозяйство
оказалось в глубокой «яме»,

из которой трудно выбрать-
ся, особенно в системе се-

годняшней неразберихи.
27 лет (с 1963 года по

1990 год) я отработал после

окончания Костромского
сельскохозяйственного ин-

ститута в отрасли животно-

водства, из них почти 16
лет в Сланцевском районе, в

совхозе «Сланцевский».

Вспоминая детство (на разо-

ренной войной Брянщине),
как сейчас, помню, что мы

с матерью в 1951 году ку-

пили ' две козы (на корову

средств не было), на всю

жизнь запомнил, что одна из

них давала за две дойки
4,5 литра молока, а другая

— 5,5 литра. Мы и вы-

жили на -картофеле и козь-
ем молоке. А вот в совхозе

«Старопольский» корова да-

вала в ноябре 3,8 литра.

Стоило ли защищать отдель-

ным руководителям в испол-

коме этот совхоз, чтобы
дальше «существовать»

ему на посмешище? Пом-
ню только одно, что после

ухода директора А. Ф. Его-
рова там больше никогда не

было порядка.

Но хочу в основном по-

делиться другим. Анализи-
руя весь свой трудовой
путь, могу сказать, нельзя

во всех грехах обвинять ди-

ректоров, председателей и

специалистов сельского хо-

зяйства (хотя от них зави-
сит многое). Насколько я

помню, сельское хозяйство
прошло много испытаний и

форм, но. мне кажется, так

пока ничего и не подобрали.
После войны система МТС,
голодные, разоренные вой-
ной люди работали от зари

до зарн на «универсалах»,

с лошадиными жатками и

косилками, серпами и моло-

тилками. За 4— 5 лет на-

кормили практически кре-

стьяне и себя, и город, на

рынке было очень много

сельхозпродукции и скота.

Затем началась различ-

ная шлифовка и импровиза-
ция. Из колхозов образо-
вывали совхозы, укрупняли

колхозы, через каждые 2—3
года меняли различные си-

стемы управления. Что-то
улучшалось, особенно в хо-

зяйствах вблизи городов, в

так называемых пригород-

ных, «показательных» для

высшего начальства. Но в

целом сельское хозяйство
оставалось забитым и отста-

лым. Но зато сколько было
«брехни» в сводках, по ра-

дио и впоследствии по те-

левидению!

Вся центральная Россия,
Г мне пришлось в ней рабо-
тать (Костромская, Ярослав-
ская области), утопала, да и

сейчас утопает в бездоро-
жье, грязи, без электроэнер-

гии, с неприспособленными
животноводческими построй-
ками, без всякой механиза-

ции. Но зато с песнями от

имени партии ринулись ос-

ваивать целину. Мне как

раз и пришлось начать свою

трудовую деятельность на

целине, в Казахстане, в Кок-
четавской области. Не хо-

чется вспоминать о ее освое-

нии. . По всей видимости,

«приятное» воспоминание о
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Т РАДИЦИОННЫМИ стали в нашем городе и рай-
оне творческие отчеты коллективов школ и встре-

чи учителей-предметников. В конце ноября матема-

тики района собрались на свою методическую кон-

ференцию. Эта конференция явилась финалом той

огромной подготовительной работы, которая началась

во всех педагогических коллективах еще в прошлом

учебном году.

благодарила всех учителей
математики за результатив-

ный труд.
За долголетний, добросо-

вестный труд многие' учите-

ля района награждены По-
четными грамотами отдела и

сувенирами. Были сказаны
добрые слова в адрес вете-
ранов педагогического труда:

Н. П. Кузнецовой (школа
№ 11). Т. П. Шитиковой
(школа № 3), К. М. Крива-
ковой (школа № 1), В. В.
Фирсовой (школа № 1).

В заключительных словах
Р. Г. Васильченко была
определена актуальность

проблемы дифференциации
обучения и намечена пер-
спектива работы учителей
математики на ближайшие
годы.

Заведующая гороно Н. Н.
Цухлова пробыла с нами,
математиками, с первого до
последнего часа всей работы
конференции и в своем вы-
ступлении отметила боль-
шую пользу такого широко-
го обмена опытом. Его, ко-
нечно, мы используем для

совершенствования учебного
процесса.

Думаю, что эта встреча
учителей математики лишь
промежуточный этап в той
огромной работе, которая
нам предстоит в будущем и

которую мы выполняем сей-
час по математическому об-
разованию школьников.

Н. ИПАТОВА,
руководитель районного
методического объеди-
нения учителей матема-
тики, заслуженный учи-

тель РСФСР.

ПОСТИГАЕМ
НАРОДНУЮ МУДРОСТЬ

КОНФЕРЕНЦИЯ
МАТЕМАТИКОВ

ла № 12).
Вторая часть конферен-

ции — «Устный методиче-
ский вестник». Учителя де-

лились опытом своей рабо-
ты. А. В. Субботина (Загрив-
ская школа) рассказала об
игровых моментах на уроках

математики, Н. С. Алексее-
ва (школа № 5) показала,

как она организует дидакти-

ческие игры на уроках. «Сю-
жеты для повторительно-
обобщающих уроков» — эту

тему раскрыла для учителей
старших классов А. И. Ви-
ноградова (школа № 1). О
зачете, его роли, значении и

видах мы услышали из вы-

ступления Т. Е. Сафончик
(школа № 3), Т. А. Жеме-
рикнной (школа № 1 ).

Увидели мы и творчество

учителя на практике. Т. А.
Пунина (школа № 6) прове-

ла урок-экскурсию в сказку.

Мне особенно приятно было
наблюдать эту молодую учи-

тельницу на уроке, так как

она давала его в кабинете, в

который приходила на

урок математики ко мне в

течение семи лет.

Урок JI. Т. Смольниковой
(Выскатская школа) назы-

вался «Математические
барьеры», а Т. Н. Федорен-
ко (школа № 1) показала,

как она использует элемен-

ты методики В. Ф. Шатало-
ва в своем преподавании.

Заинтересованно прошло и

обсуждение фрагментов уро-

ков Г. В. Плахотнюк (шко-
ла № 2) и Е. М. Чухновой
(школа № 4), которые были
засняты на видеокассету.

В заключение для всех

участников конференции
Л. М. Бычкова (школа № 5)
провела игру «Поле чудес».

Победителем финала стал
учитель математики средней
школы № 3 Э. И. Шкарупа.

Подводя итоги конферен-
ции, Р. Г. Васильченко по-

Много сил, энергии и

творчества приложила ин-

спектор гороно Р. Г. Василь-
ченко, чтобы настроить учи-

телей математики на актив-

ное участие в этой конфе-
ренции. К ее советам и ре-

комендациям учителя охотно
прислушиваются, потому что

Раиса Григорьевна не про-
сто инспектор, а наш колле-

га-учитель, эрудированный и

' знающий методист.
Уже несколько лет мы ра-

ботаем над темой «Совер-
шенствование учебно-воспи-
тательного процесса по ма-

тематике через использова-

ние активных форм обуче-
ния и контроля за знаниями

учащихся». Поэтому было
чем поделиться с коллегами.
После краткого подведения

итогов работы районного ме-

тодического объединения
учителей математики все

знакомятся с материалами
выставки. А они разнообраз-
ны: это и разработки уроков,

математических вечеров,

турниров; работы учащихся

^по моделированию, творче-

ские работы учащихся, на-

боры раздаточных и дидак-

тических материалов. Осо-
бенно содержательными бы-
ли материалы выставки
школ №№ 1, 4, 5, Старо-
польской, Выскатской, Ново-
сельской. Интересно офор-
млены стенды, которые рас-

сказывали о системе работы
учителей, имеющих почет-

ные звания — это «Заслу-
женный учитель РСФСР»
Т. А. Жемерикина (школа
ЛГ° 1), «Учитель-методист»
В. А. Мурашкина (школа
№ 5), и учителей, имеющих

звания «Старший учитель»

это А. И. Виноградова,
'*"Т школа № 1), Г. В. Плахот-

нюк (школа № 2), Э. И.
Шкарупа (школа № 3),
Л. М. Бычкова (школа
№ 5), И. В. Иванова (шко-

щр Слава Минин— один

ЩН из сильнейших шахма-

х|""\ тистов - юношей Слан-

4 Цевской спортивной

% школы. «И в области

»'5 тоже, — сказал его

т Р ен ер Ю. Малинин,
— на каких бы круп-

- ных областных сорев-

iMI нованиях он ни высту-

Шт пал, все время второй,

И§! так ему не везет».

Слава входит в со-

gkV став сборной области,
рш Впереди — соревнова-

щ! ния первенства России,
вс Пожелаем ему успехов.

организации сбора пищевых

отходов.

Основной причиной всеоб-
щего развала, считаю, явля-

ется отсутствие всяческого

спроса на местах за выпол-

нение планов и данного сло-

ва. Организация ПМО во-

обще неизвестно для чего

существует, да также и так

называемый продовольствен-
ный отдел бывшего исполко-

ма. Сегодня никто ни с ко-

го ни за что- не спрашивает,

и все находятся в свободном
плавании, и результаты

лучше в том хозяйстве, где

директор болеет за дело,

вкладывает в него все свои

силы и требует этого от сво-

их специалистов. При се-

годняшней демократии нам,

как никогда, нужна ответст-

венность каждого специали-

ста за порученный ему уча-

сток работы. А если зани-

маться пустой болтовней,
демагогией, заниматься лю-

быми другими делами, толь-

ко не на ферме, не с людь-
ми и животными, не органи-

зацией рационального корм-
ления, доения, воспроизвод-

ством стада, работой с кад-
рами, их подбором, обучени-
ем и переподготовкой, то в

конечном счете можно прий-
ти к краху.

Вот такой, в основном пу-

стой болтовней, и является

интервью главного зоотехни-
ка совхоза «Сланцевский»
А. В. Пуховикова, которое

он дал недавно газете «Зна-
мя труда». С такой рабо-
той и такими рассуждения-

ми можно совершенно раз-

ложить коллектив и разва-

лить его основательно, что с

огромным трудом создава-
лось в этом хозяйстве, на-

рабатывалось долгие годы, и

где сложился хороший кол-

лектив животноводов. Я счи-

таю, не оплата вершит отно-

шение к труду, а должно

быть наоборот, то есть опла-

та должна стать следствием

труда. Хорошее отноше-

ние к труду и увеличивает

заработную плату, причем в

первую очередь отношение

к труду главного специали-

ста, который организует и

направляет эту отрасль.

И, как видно из ответов

специалиста, «черты», ука-

занной в заголовке интер-

вью, пока и близко не видно.

По моему усмотрению, в то

время, когда в сельском хо-

зяйстве взят курс на много-

укладное направление, и в

хозяйствах надо немедленно

менять и внедрять срочно

новые экономические и орга-

низационные формы работы
коллективов, более прогрес-

сивные с экономической
точки зрения, с более высо-

кой материальной заинтере-

сованностью.

Но, подчеркиваю, ответст-

венность и трудолюбие нуж-

ны при любой собственности,
а чем она ближе к трудово-

ву человеку, тем они выше.

Сергеевой объявили выго-
вор. А давление это переда-
валось по рангам вниз, до

рядового рабочего, который
практически под «кнутом» и
работал.

А в Сланцевском районе
«дубинил» не только горком,
но и горисполком. В 1975
году на одном из заседаний
исполкома, председательст-

вовал тогда Н. С. Дятчен-
ков, не зная, думаю, и сам,
что такое «сервис-период»

у коровы, все же пытал

главного зоотехника совхоза
«Осьминский», почему этот

период у его коров большой,
а затем и следующий пред-
седатель А. А. Павлов за-

слушивал и учинял спрос.

Почему сегодня сложи-

лась такая сложная ситуа-

ция в животноводстве? Кон-
центраты, конечно, сказа-

лись на снижении продук-
тивности. Но, как я помню,

еще в 1986— 87 годах пре-

дупреждали, что поставки
концентратов резко снизят-

ся. Правда, удавалось че-

рез обком выбивать для Ле-
нинградской области кон-
центраты. Но за это время

никто из руководителей не

подумал перестроиться, и'
особенно для откормочного
свиноводства, которое мож-
но было удержать на уровне

предыдущих лет, увеличив

площади под зерно на фураж
и особенно уделив внимание

ней осталось только у одно-

го из бывших «вождей».
В 1969 году составлялись

так называемые планы на

семилетку (1969—1975 гг.)
для двух экспериментальных
областей — Ленинградской и

Московской. Ведь сразу

же было видно, что они не

реальны, и в течение первых

двух лет рухнули, а затем

пошли пятилетние планы.

Конечно, все последние 15
лет также были разные фор-
мы управления: фирмы, объ-
единения, ПТО и т. д., т. е.

производственно - управлен-

ческие структуры, но я все

же прихожу к выводу, что у

всех директоров и специали-

стов совхозов висел над голо-

вой «дамоклов меч» бывших
партийных органов. Многих
они держали под страхом —

особенно директоров, напоми-

ная им, что за каждые недо-

полученные 100 граммов

молока от коровы они мо-

гут поплатиться партийным
взысканием или даже биле-
том. И, как ни горько это

сознавать, все же приходит-

ся признать, что это в ка-

кой-то мере срабатывало.
Вспоминаю, как на од-

ном из совещаний в Кинги-
сеппском горкоме партии

секретарь т. Мазуров распи-

нался: «Я не знаю, как ко-

ров доить, но зато я знаю,

как спросить», и главному

зоотехнику управления В. Н.

А. МИШАКИН,
читатель, в прошлом ра-

ботник сельского хозяй-
ства.



Полине Ивановне
ЕРОФЕЕВОЙ

Сердечно поздравляем с юби-

леем. Желаем крепкого здо-

ровья. долгих лет жизни, сча-

стья и благополучия.

Сын, невестка, внуки.

Г кино =!

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ

КОВ. 25 декабря — «Трое
мужчин и младенец в люльке».

Начало в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 25

декабря — «И... как Икар».
Начало в 18.30, 21 час. Для
детей. «Вероника возвращает-

ся». Начало в 15.30.

Меняю двухкомнатную квар-

тиру 28 квадратных метров

на трехкомнатную или двух-

комнатную новой планировки

— по договоренности. Обра-

щаться по адресу, г. Сланцы,
ул. Кирова, дом 46а, кв. 2.

•
Срочно меняется трехкомиат-

ная квартира в г. Снечкус (го-
род энергетиков, Литва) 40
квадратных метров, первый

этаж, на равноценную или

двухкомнатную улучшенной

планировки в г. Сланцы. Зво-

нить по телефону 2-16-58 после

20 часов.

СТОЛ НАХОДОК

Найдены часы. Потерявшему их можно обратиться по

адресу: ул. Кирова, 16, кв. 40 к Нине Михайловне Ларионо-
вой,

Якову Георгиевичу
ВАЛЬТЕРУ

Коллектив Северо-Западного

СМСУ треста «Севзапметал-

"лургмонтаж» сердечно поздрав-

ляет Вас с 80- летнем. Желаем
крепкого здоровья, семейного

благополучия, долгих лет жиз-

ни.

Борису Дмитриевичу

ФОКИНУ

От всей души поздравляем

Вас с 50-летием. Желаем огром-

ного счастья, долгих лет жизни.

Коллектив завода «Поли-
мер».

Владимиру Кузьмичу
МАРЧЕНКО

Профсоюзный комитет ЛПО

«Ленинградсланец» сердечно

поздравляет Вас с юбилеем и

правом ухода на заслуженный

отдых. Желаем крепкого здо-

ровья, благополучия и личного

счастья.

ГОРОДСКАЯ БАНЯ

по адресу ул. Шахтерской Славы, дом № 8

РАБОТАЕТ:

30 декабря с 9 до 22 часов 30 минут с бассейном,

31 декабря с 9 до 20 часов 30 минут ® бассейном,

1, 2 января 1992 года — выходные дни.

С 3 января 1992 года баня работает по графику.

2—1

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ

В стоматологическом кабинете при комбинате

«Стройдеталь» производятся платные услуги населе-

нию по лечению и профилактике кариеса зубов. Ле-

чение производится на импортной скоростной стома-

тологической установке квалифицированным врачом-

стоматологом Ниной Владимировной Лукашовой.

Время приема с 9 до 14 часов, кроме субботы и

воскресенья. Телефон 2-46-30.

3—1

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ

В связи с отсутствием порожней бутылки на ликеро-

водочных заводах, что сдерживает поставку водки в рознич-

ную торговлю, администрация Ленобласти приняла решение:

продажу алкогольных напитков, пива, уксуса, шампанского,

безалкогольных напитков производить при условии возврата

покупателем порожней бутылки.

С 23 декабря 1901 года продажа винно-водочных изделий,

шампанского, минеральной воды, лимонада, пива без сдачи

соответствующего количества и видов порожней бутылки не

производится.

Горторг.

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ

В связи с окончанием года и причислением про-

центов по счетам вкладчиков учреждения Сберега-

тельного банка первые три рабочих дня 1992 года в

каждом учреждении население обслуживать не будут.

Сбербанк.

* # я*

Реализация билетов денежно-вещевой благотвори-

тельной лотереи Внешнеэкономической Ассоциации

«АССИД» продлена. О сроке розыгрыша будет сооб-

щено дополнительно.

Сбербанк.

1 — 1

Меняется однокомнатная

квартира в Выскатке (второй
этаж, телефон) на равноценную

в Сланцах. Телефон 65-360

адрес: ул. Садовая, 24, кв. 35.

•
Куплю мотоцикл «Харлей

Девисон» (1940—1950 гг.), пи-

сать 189620, С. Петербург—

Пушкин № 1, а/я 47.

26 декабря в 14 часов в зале

заседаний торга (ул. Кирова, 16)

СОСТОИТСЯ

ПЛЕНУМ

РАЙОННОГО СОВЕТА

ВЕТЕРАНОВ ВОИНЫ
И ТРУДА

с повесткой дня:

1. Информация о второй Все-

союзной конференции ветера-

нов войны, труда и Вооружен-

ных Сил.

2. О работе советов ветера-

нов завода «Полимер», совхоза

«Аврора» и четвертого микро-

района.

Приглашаются на пленум

председатели советов ветеран-

ских организаций и члены рев-

комиссии.

Президиум районного

совета.

•
СЛАНЦЕВСКАЯ

ШВЕЙНАЯ
ФАБРИКА

«МОЛОДОСТЬ»
ПРИГЛАШАЕТ

на работу:
ТОКАРЯ,
МАЛЯРА.

3—1

Есть хорошее средство от

жизненных трудностей и не-

урядиц — это школьный
юбилей.

Приглашаем всех, кто хо-

чет вспомнить детство и

юность, проведенные в сте-

нах школы № 1.
Ждем вас 28 декабря в 18

часов.

2—1
*>

СЛАНЦЕВСКОМУ
ПРЕДПРИЯТИЮ

ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ
НЕФТЕПРОДУКТАМИ

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу

ИНЖЕНЕР - СТРОИ-
ТЕЛЬ,

ЭЛЕКТРОСЛЕСАРИ,
МАШИНИСТЫ техноло-

гических насосов.

Звонить по телефону
2-31-40.

3—1

телевидение!
эфире. 23.35 — ТСН.
элла Карра. (Италия),
шоу». 1.15 — Док. ф.

РОССИЙСКИЙ

23.50 — Рафа-
0.45 — «Авиа-

2.05 — Концерт.

КАНАЛ

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
ЧЕТВЕРГ. 26 ДЕКАБРЯ

6.30 — Утро. 9.05 — «Женщина: ва-

риант судьбы». Худ. ф. 1-я серия. 10.30
— Д. ф. 11.00— Детский час. 12.00— ТСН.
12.10 — По сводкам МВД. 12.25 — Книж-
ный двор. 13.25 — Мультфильм. 13.35 —

«Простор +». 14.05 — Блокнот. 14.10 —

Телемнкст. 15.00 — ТСН. 15.15 — Если
вам за... 16.10 — «Вход в лаби-
ринт». Худ. ф. 4-я серия. 17.05 — Мульт-
фильм. 17.20 — Экология. Общество.
Человек. 18.00 — ТСН. 18.15 — По
сводкам МВД. 18.25 — ...До 16 и старше.

19.05 — Политическое расследование.

19.45 — «Женщина: вариант судьбы».
Худ. ф. 2-я серия. 21.00 — Информаци-
онная программа. 21.35 — Музыка в

8.00 — Утренняя гимнастика. 8.20 —

Испанский язык. 1-й год обучения. 8.50
— Испанский язык. 2-й год обучения.
9.20 — Мультфильм. 9.30 — Русская
речь. 10.00 — Век Моцарта. 11.00 —

Дом на Чистых Прудах. 12.30 — Кон-
церт. 13.00 — Док. фильмы. 13.50 —

Концерт. 14.10 — Здоровье. 14.40 —

Ритмическая гимнастика. 17.00 — Раз-
минка для эрудитов. 17.30 — Мульт-
фильм. 17.45 — Рождественский пирог.
18.00 — «Жизнь и смерть О. Мандель-
штама». 19.00 — Парламентский вестник
России. 19.15 — Грани. 19.55 — Рекла-
ма. 20.00 — Вести. 20.20 — Спокойной
ночи, малыши. 20.35 — «Рождественский
подарок для Норы». Худ. ф. 21.25 —

На сессии Верховного Совета РСФСР.
21.55 — Пятое колесо. 22.55 — Реклама.
23.00 — Вести. 23.20 — Реклама. 23.25
— Пятое колесо. (Продолжение). 0.25

— Музыкальная программа.

ПОКАЗЫВАЕТ САНКТ ПЕТЕРБУРГ
ЧЕТВЕРГ, 26 ДЕКАБРЯ

7.30 — Час кино. 9.05 — Литература.
7 кл. 9.25 — «Про то, как...». 9.35' —

История. ПТУ. 10.05 — География. 7 кл.

10.35 — Химия. ПТУ. 11.05 — «Приклю-
чения Али - Бабы и сорока разбойников».
Худ. ф. 1-я и 2-я серии. 13.15 — Истори-

ческий альманах. 14.15 — Все о тебе.
14.40 — Мы! 15.25 — Пути милосердия.

16.35 — Химия. 11 кл. 17.05 — Теле-
служба «Чапыгина, 6». 17.30 — Теле-
станция «Факт». 17.35 — Фильм-кон-
церт. 17.55 — Мультфильм. 18.10 —

Во саду ли, в огороде. 18.30 — Телебир-
жа. 19.00 — Гражданин и закон. 20.00
— Большой фестиваль. 20.20 — Телестан-
ция «Факт». 20.45 — Спорт, спорт, спорт.

21.00 — Информационная программа.

21.35 — 600 секунд. 21.45 — Реклама.
21.50 — Телеслужба «Чапыгина, 6»,
22.15 — Плоды просвещения. 0.00 —

«Приключения Али-Бабы и сорока разбой-
ников». Худ. ф. 1-я и 2-я серии.

17.12.91 года в автобусе

маршрута № 5 на 7 час. 40

мин. (из Б. Полей) утеряны

документы в коричневом порт-

моне. Просим нашедшего зво-

нить по телефону 2 39-16 после

18 часов. Вознаграждение га-

рантируется.

Классный руководитель,

родители и учащиеся За
класса средней школы № 3
выражают глубокое -соболез-
нование Ларионовой Наде в

связи со с мертью папы. _

Глубоко скорбим по пово-

ду безвременной смерти ЛА-
РИОНОВА Владимира Ни-
колаевича и выражаем иск-
реннее соболезнование род-
ным и близким покойного.

Сланцевский район
электрических сетей.

Администрация, профком
шахты нм. С. М. Кирова вы-
ражают глубокое соболезно-
вание родным и близким 110
поводу смерти ШИМАНОВ-
СКОГО Владилена Владими-
ровича.

Коллектив завода «Поли-
мер» искренне соболезнует
по поводу смерти ШЕСТЕ-
РИКОВОЙ Раисы Петровны
и выражает искреннее собо-
лезнование семье и близким
покойной.

Коллектив завода «Ноли-
мер» выражает искреннее

соболезнование Анатолию
Николаевичу Степанову по
поводу смерти матерш 

коллектив индустриаль-

ного техникума выражает

глубокое соболезнование Эле-
оноре Борисовне Колтуно-
внч в связи со смертью ма-

тери ЦХОИДЗЕ Анны Ва-
сильевны.

Коллектив Сланцевского
пассажирского автопредпри-

ятия глубоко скорбит по
поводу смерти старейшего
работника, ветерана войны и

труда САМСОНОВА Миха-
ила Степановича и выража-

ет искреннее соболезнование
родным и близким покойно-
го.  

Ветераны войны и труда
Сланцевского ПАТП глубо-
ко скорбят по поводу ско-

ропостижной смерти САМ-
СОНОВА Михаила Степано-
вича и выражают соболезно-
вание родным и близким по-

койного.

Коллектив Сланцевского
районного узла связи выра-

жает глубокое соболезнова-
ние Антонине Васильевне
Карповой по поводу смерти

м ужа. 

Коллектив Сланцевского
горбытуправлепия , скорбит
по поводу смерти КЛИМА-
НОВОИ Софьи Рафаиловны
и выражает искреннее со-

болезнование родным и

близким покойной.

Коллектив столовой шах-

ты «Ленинградская» выра-

жает глубокое соболезнова-
ние Наталье Вильявне Сте-
пановой в связи с безвре-
менной кончиной мужа.

Выражаем глубокое собо-
лезнование Вадиму Ген-
надьевичу Крисанову по по-

воду смерти матери.

Коллектив участка ШТ
шахты «Ленинград-
ская» .

Сердечно благодарим дру-

зей, товарищей по работе, род-

ных, знакомых, соседей и лич-

но Галину Ивановну Хохлову

и Анну Ивановну Филиппову,

оказавших помощь в похоронах

и разделивших с нами горечь

утраты нашего дорогого мужа,

отца и дедушки Седакова Фе-

дора Яковлевича.

Жена, дети, внуки.
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